



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

LE LUXEMBOURG DIGITAL INNOVATION HUB PREND UNE NOUVELLE DIMENSION EUROPÉENNE

Esch-sur-Alzette, le 23 mars 2023 - La désignation en tant que European Digital Innovation Hub (E-DIH) élargit la portée du Luxembourg Digital Innovation Hub (L-DIH) en tant que point de contact unique pour la transformation digitale du secteur industriel luxembourgeois en fournissant des canaux et des ressources financières supplémentaires pour plus d'impact au Luxembourg et en Europe. Luxinnovation, l'agence nationale de l'innovation, continuant à jouer son rôle de coordinateur, quatre partenaires supplémentaires rejoignent désormais le consortium L-DIH afin d'élargir considérablement son offre de services.

Lancé en 2019 à l'initiative de la FEDIL – The Voice of Luxembourg's Industry et du ministère de l'Économie, le L-DIH a été chargé de soutenir la transformation digitale de l'industrie manufacturière luxembourgeoise. « Accélérer la transformation digitale et le passage à l'industrie 4.0 est essentiel pour que l'économie luxembourgeoise maintienne sa compétitivité. Géré et hébergé par Luxinnovation, le L-DIH a déjà établi une forte empreinte locale en travaillant étroitement avec l'écosystème industriel luxembourgeois pour évaluer et comprendre ses besoins digitaux tout en tirant parti des solutions digitales disponibles au sein de la communauté. La reconnaissance en tant qu'E-DIH apporte un nouvel élan et un impact accru, au Luxembourg et ailleurs », déclare le ministre de l'Économie Franz Fayot.

La nouvelle désignation en tant qu'E-DIH est importante car elle amène des composantes supplémentaires liées aux opérations, à la structure et aux services du Luxembourg Digital Innovation Hub. Le réseau E-DIH, qui comprend plus de 170 centres E-DIH à travers l'Europe, fait partie du programme Digital Europe, qui finance les E-DIH à hauteur de 50 % du budget total, les États membres ou les régions contribuant à l'autre moitié.

Le consortium L-DIH s'étend maintenant à la Luxembourg House of Cybersecurity, au LIST (Luxembourg Institute of Science and Technology), à l'Université du Luxembourg et au Competence Centre de l'Université du Luxembourg. La FEDIL, la Chambre de commerce et le Fonds National de la Recherche (FNR) restent des partenaires stratégiques du L-DIH afin d'exploiter davantage les synergies.

« Devenir un E-DIH permettra au L-DIH de répondre à un plus large éventail de besoins industriels tout en ayant un impact plus fort au Luxembourg et en Europe. Alors que nous continuons à jouer notre rôle d'hôte et de coordinateur, l'ajout de nouveaux membres dans le consortium élargit l'éventail des ressources techniques et de l'expertise disponibles, tout en augmentant la taille de l'équipe de quatre à dix personnes à travers ces institutions », commente Sasha Baillie, CEO de Luxinnovation.

L'élargissement du consortium reflète l'extension des missions du L-DIH. Pendant ses quatre premières années de fonctionnement, le hub a œuvré pour inspirer, informer et engager les entreprises dans l'écosystème industriel du pays afin de faciliter leur parcours de transformation digitale. Le L-DIH ajoute maintenant trois missions supplémentaires :

Soutenir le développement des compétences digitales et des formations correspondantes



- Aider les entreprises à « tester avant d'investir » afin de les encourager à essayer de nouvelles technologies digitales et à estimer leur retour sur investissement avant d'investir.
- Aider les entreprises à trouver des financements et des investissements pour leurs projets de R&D et d'innovation digitale.

Le L-DIH créera un catalogue unique de toutes les formations disponibles et essentielles à la transformation digitale de l'industrie luxembourgeoise, ainsi qu'une analyse des besoins pour compléter l'offre existante par de nouvelles formations. De même, un catalogue de référence identifiera les installations d'essais technologiques existantes et nécessaires en fonction des demandes du marché. L'équipe du L-DIH aidera également les entreprises à obtenir des investissements auprès de sources nationales, européennes et externes, en s'appuyant sur les compétences clés de Luxinnovation. L'évaluation de la maturité digitale, l'évaluation de la maturité en matière de cybersécurité et l'évaluation des compétences digitales ne sont que quelques-uns des nombreux nouveaux services qui soutiendront les entreprises industrielles luxembourgeoises dans leur transformation digitale.

Si le L-DIH conservera une orientation locale, il exploitera également la puissance du réseau E-DIH pour favoriser des relations plus étroites et accéder à un plus large éventail de compétences et de technologies digitales. Il sera en mesure de promouvoir les compétences et solutions digitales des fournisseurs luxembourgeois à l'échelle européenne, tout en accédant au pool de fournisseurs de solutions de l'E-DIH qui n'existent pas encore sur le marché luxembourgeois.

A l'initiative du Luxembourg Digital Innovation Hub (L-DIH), une déclaration commune a été signée avec quatre hubs d'innovation digitale de la Grande Région pour accélérer le déploiement des technologies digitales, renforcer l'innovation et le développement technologique des entreprises, en particulier des PME.

Contact: Marco Eischen | Directeur Marketing & Communication | marco.eischen@luxinnovation.lu | T +352 43 62 63-665

Luxinnovation, l'agence nationale de l'innovation, donne aux entreprises les moyens d'innover aujourd'hui afin qu'elles soient prêtes pour demain, et contribue au développement de l'économie dans son ensemble, en identifiant les opportunités d'innovation et en promouvant les projets d'innovation collaborative qui stimulent le développement d'une économie compétitive, digitale et durable. Constituée en tant que Groupement d'Intérêt Économique (GIE), Luxinnovation est une initiative portée par le ministère de l'Économie, le ministère de l'Enseignement Supérieur et de la Recherche, la Chambre de Commerce, la Chambre des Métiers et la FEDIL – The Voice of Luxembourg's Industry.

